

Jornada Cultural



Francisco Javier Chan Peñazco... El coro.



Hugo López Pérez... El libro.



Felizardo García... La presentación.



Rubén Elías Gil Leyva... El informe (Oscar Liera...

Por Julio Bernal

Gracias a la intervención del Profr. Francisco Javier Chan Peñazco, subdirector de Acción Social del Ayuntamiento de Guasave, tuvimos la oportunidad de conocer algunas opiniones, en exclusiva para esta columna del director de los Niños Cantores de Viena, George Stangelberger, respecto a la gira de este grupo por tierras sinaloenses.

El público "es muy cariñoso, muy alegre y aplaude mucho", dijo, en referencia al concierto que el Coro ofreció en el auditorio Héroes de Sinaloa, de Guasave, el sábado 9 de marzo. "Será porque les gusta lo que hacemos", agregó el director de este magnífico grupo de voces.

La pregunta obligada fue la de su recomendación al Coro de Niños de Bamoa, pero George Stangelberger no dio una respuesta inmediata e hizo, primeramente, una felicitación a los niños que integran al coro de Bamoa, por el detalle de haber recibido, cantando, a los del coro de Viena, el sábado 9 de marzo en el aeropuerto de Los Mochis.

"Sus melodías están muy bien ejecutadas" y nuestra recomendación es que sigan estudiando para ser cada día mejores, ya que el estado de Sinaloa debe sentirse orgulloso de tener un coro de esta categoría", respondió, finalmente, el director del coro de los Niños Cantores de Viena.

No es casual entonces, que la administración municipal que en Culiacán preside, el Ing. Lauro Díaz Castro, haya invitado el pasado 15 de marzo, para "Viernes en el Patio", a este coro de niños de Bamoa, dirigido por el Profr. Francisco Javier Chan Peñazco, coro que reafirmó su prestigio en el concierto que también ofreció en Eldorado, el sábado 16, con motivo del XCI aniversario de esa progresista sindicatura, representada por el incansable José Luis Jordán Gutiérrez, síndico municipal.

Allá, en la ciudad de Guamúchil, tuvimos la oportunidad de conocer al Lic. Heriberto Sánchez Camacho, precisamente en la Dirección de Cultura y Acción Social del Ayuntamiento de Salvador Alvarado. Quienes supimos de su gran sentido de responsabilidad ante las tareas encomendadas, entendemos que deja el puesto público en la administración que encabeza Hugo López Pérez, no por incapacidad; al contrario; Sánchez Camacho es del tipo de hombres que les gusta trabajar, pero trabajar bien. Ahora los tiempos le marcan otros rumbos y sabe que para la nueva empresa debe poner todo su empeño. Por eso se va de Acción Social.

¡Mucho éxito, amigo!

Hay que decir que Hugo López Pérez, presidente municipal de Salvador Alvarado, tuvo el acierto de comprometerse a presentar el libro "Fueron cinco de a caballo", escrito por el "hombre de la eterna juventud", Dr. Enrique Peña Gutiérrez.

También los miembros de la Academia de la Cultura "Alejandro Hernández Tyler" (corresponsalia en la región del Evora), están trabajando duro al lado de la administración de López Pérez para hacer de esta presentación, una auténtica velada de anécdotas y canciones. Ahí están Arturo

Avendaño, el Arq. Manuel de Jesús Sánchez y el Dr. Jorge Alcalá, entre otros.

El guitarrista Felizardo García y los cantantes Miguel Corona y Sonia Sánchez, se están preparando para ofrecer lo mejor de sus cualidades artísticas, en el marco de la presentación del libro de Peña Gutiérrez, el próximo miércoles 20 de marzo. La edición del libro es de COBAES, por lo que se espera la asistencia del director general de esa institución educativa, Lic. Francisco Javier Luna Beltrán.

El columnista también se prepara, especialmente, para asistir el miércoles 20 a la ciudad de Guamúchil. Ahí estaremos.

Un día de un mes de 1981, llévase a cabo en Culiacán enorme manifestación de la Universidad Autónoma de Sinaloa, encabezada por el entonces rector, Lic. Jorge Medina Viedas. ¿Motivo? La lucha de la UAS en contra de la política educativa del que fue el Jinete del Apocalipsis en el gobierno de Sinaloa, Antonio Toledo Corro.

De la avenida "Alvaro Obregón" al boulevard "Francisco I. Madero", a la derecha, ahí giramos el paso. Un alto necesario: Universidad de Occidente. Una consigna obligada: ¡Muera la U de O!

Pero 1990 fue decisivo para que las hostilidades terminaran y diera paso a que la U de O sea ahora -como se le llama acertadamente Liberato Terán- la hermana menor de la UAS. Nada fue gratuito. Un hombre habría de llegar hasta la rectoría para pintar otra imagen a la Universidad de Occidente, al Dr. Rubén Elías Gil Leyva Morales.

Ahora, en 1991, Rubén Elías Gil Leyva Morales rinde su primer informe de labores. Los frutos son tangibles, acordes a la labor tesonera del hijo de don Francisco Gil Leyva, el hombre que se quedó para siempre en las páginas de la historia sinaloense. Justo es entonces el reconocimiento.

Cecilia Pía Medina Zamudio, sobrina de don Jorge Medina León, uno de los mejores periodistas sinaloense, se va de Culiacán. Se va la buena amiga y no será posible llenar el vacío que nos deja.

No era posible que una Licenciada en Economía con Maestría en Ciencias Políticas, estuviese eternamente llenando boletas y redactando oficios en un cubículo de la U de O. Ella merece algo mejor y tiene que buscarlo por otro lado. A de llegar el día, compañera. Ha de llegar. ¡De promesas está repleto el mundo, mi gran amigo! ¡En fin!

También Martín Amaral, uno de los pocos impulsores de la actividad cultural en Sinaloa, ha de encontrar algún día el lugar que por derecho le corresponde.

Un día también brillará con letras de oro el nombre de Oscar Liera.

¡Hasta no verte, Jesús mío!